

NOTE DU RECTORAT

Diffusion : 30 novembre 2022



Madame Huguette PORTÈS MEVS, 3 octobre 2021

Le Rectorat a appris avec une très grande douleur le décès de Madame Huguette PORTÈS MEVS survenu le 24 novembre 2022 à son domicile, après une vie hors du commun, faite de rudes combats et de réussites extraordinaires.

Née le 4 octobre 1929 aux Cayes, Madame Huguette PORTÈS MEVS a développé au cours de sa longue existence plusieurs dimensions de sa personnalité fondamentalement noble et généreuse. C'était une travailleuse infatigable, toujours aux côtés de son mari, et une femme d'affaires avisée et pragmatique.

Elle était également sensible à la beauté et ne tolérait pas la médiocrité. Après une vie professionnelle bien remplie, elle s'est adonnée avec passion à la peinture, ayant un penchant pour la représentation des fleurs et des chevaux, dont elle se plaisait à évoquer la délicatesse et la fougue. Elle vouait aussi un intérêt prononcé pour les civilisations passées en finançant des recherches archéologiques professionnelles, en particulier sur le site taïno de Ravine Sèche, dans les environs de Montrouis.

Éprise de modernité, après avoir visité le 19 décembre 2009 l'exposition consacrée à Jean Michel Basquiat que nous avons organisée dans l'ancienne résidence du Président Paul Eugène Magloire,

elle s'était déclarée séduite par l'initiative, la jugeant originale et d'un grand intérêt pour les étudiants. Venue sur le site de l'Université Quisqueya deux ou trois jours après le tremblement de terre, elle décida d'apporter son aide à la reconstruction de la bibliothèque, par un don d'une largesse exceptionnelle. Pour notre établissement tout neuf, réduit en quelques secondes à l'état de ruines, ce geste symbolisa la possibilité d'une renaissance.

Par le choix de la bibliothèque, Madame Huguette PORTÈS MEVS indiquait l'importance qu'elle accordait à la lecture, à l'éducation, et au savoir qu'elle considérait comme la possibilité pour les nouvelles générations de sortir de l'ignorance et de conquérir leur avenir, en s'affranchissant des chaînes intellectuelles, morales et spirituelles qui handicapent la plupart des pays en développement.



L'inauguration du nouveau bâtiment eut lieu le 15 décembre 2015, dans le cadre des 25 ans de l'Université. Madame Huguette PORTÈS MEVS, qui avait tenu à être présente à la cérémonie, a gravi sereinement les 80 marches qui mènent à la salle de conférence de la bibliothèque. Admiratifs, nos étudiants la dévoraient des yeux et se bousculaient pour lui parler. La Directrice des Affaires Étudiantes (Daé) qui assurait le rôle de maîtresse de cérémonie sut admirablement entretenir par la suite avec elle des relations directes et confiantes, en associant les étudiants volontaires de la Daé.

Par la suite, Madame Huguette PORTÈS MEVS accompagna la bibliothèque de l'Université Quisqueya avec une attention soutenue, s'interrogeant sur sa fréquentation, s'intéressant au projet de numérisation des ressources documentaires et contribuant même à diffuser l'ouvrage de Jean-Claude Martineau, *Nouveaux Contes*, dont elle avait soutenu en 2020 la publication par PressUniQ, auprès des écoles au moment de Noël. Elle adorait les enfants.

Au nom de l'Université Quisqueya et en mon nom propre, je présente mes condoléances les plus sincères à la famille de Madame Huguette PORTÈS MEVS, à ses enfants, ses petits-enfants, à ses proches, à ceux et celles qui l'ont accompagnée jusqu'à la fin de sa vie.

Bonne traversée, très chère Huguette ! Que ton âme repose en paix !

Jacky LUMARQUE